

MIGUEL ESCALONA HEREDIA



La actual calle Miguel Escalona Heredia constituye una vía cerrada con accesos a través de Mencía López de Haro y de la calle Padre Claret. Está constituida por frondoso arbolado a cuyos lados se levantan, por una parte, las bien cuidadas y excepcionales casitas de

dos pisos y zonas ajardinadas propias, que fueron construidas en los años 1923-1925 y siguientes, verificándose precisamente el sorteo de las ocho primeras viviendas el 11 de octubre de 1925. Por la otra parte de esta calle peatonal se levantan sus edificaciones más modernas.

El 27 de enero de 1932, siendo alcalde Gregorio Lozano y por lo que afecta a la zona de Logroño denominada Ciudad Jardín, o más popularmente conocida con el nombre de Casas Baratas, la Corporación Municipal decidió bautizar a las nuevas calles del barrio, siendo una de ellas denominada Vicente Blasco Ibáñez. Esta denominación hacía referencia al famoso escritor español, natural de Valencia y fallecido en Menton (Francia) el 28 de enero de 1928, y autor, entre otras múltiples obras de "Arroz y tartana", "La Barraca" o "Cañas y Barro".

Este nombre se mantuvo por espacio de cinco años, ya que finalizada violentamente la época correspondiente a la Segunda República por el alzamiento del 18 de julio e iniciada la Guerra Civil Española, otro Ayuntamiento, esta vez presidido por Ángel Moreno Redondo, acordó proceder el 13 de febrero de 1937 al cambio de ésta y otras denominaciones con relación directa con los sucesos bélicos que el país estaba viviendo y con los nombres, fechas y hechos de armas propios del momento. Como consecuencia, el nombre Vicente Blasco Ibáñez pasó al recuerdo y fue sustituido por Miguel Escalona Heredia. El 1 de junio de 1998 su denominación fue prolongada hasta su encuentro con la calle Padre Claret.

¿QUIÉN FUE?

La actual denominación de Miguel Escalona hace referencia a un joven de 18 años, que el 3 de octubre de 1936 falleció en el frente de Eibar cuando luchaba en una de las columnas que operaban contra Bilbao para conseguir la incorporación de Vizcaya para las tropas del general Franco.

El joven **Miguel Escalona** pertenecía a las Falanges de las JONS de nuestra capital y era camisa vieja, miembro de las Juventudes Católicas y estudiante de Ciencias Químicas en la Universidad de Zaragoza. El cadáver del joven falangista, una vez llegado a Logroño, fue expuesto en el salón principal del Círculo de la Falange, convertido en capilla ardiente y ubicado en el nº 64 de la calle General Mola, es decir, en Portales, y próximo al Círculo La Amistad, que ostentaba el nº 62.

Por la mencionada capilla ardiente desfilaron gran número de personas y todos los componentes de ambos sexos de las milicias falangistas y requetés, constituyendo la guardia de honor en torno al féretro que contenía los restos del malogrado joven, diversas fuerzas de Falange.

¿SABÍA QUE...

- ... desde las primeras horas de la tarde de aquel ya lejano y triste día de octubre de 1936, tanto la calle del Mercado –Portales– como la plaza de los Héroes del Alcázar de Toledo, hoy con la denominación de plaza del Mercado, se vieron muy concurridas de ciudadanos, formando a lo largo de Portales con sus respectivas banderas, dos centurias de las Falanges, todas las falangistas, la banda de música de esta misma organización y escuadras de Requetés y Voluntarios de Clavijo, que constituyeron el cortejo de honor en el fúnebre acto?
- ... el féretro fue sacado a hombros de cuatro compañeros del infortunado joven, formándose la comitiva con todas las autoridades civiles y militares, incluida la esposa del gobernador civil con uniforme de las Falanges y el padre del fallecido, Miguel Escalona, alférez de Artillería?
- ... el féretro fue seguido de un público tan numeroso que ocupaba totalmente la calle Sagasta hasta la explanada de las Bodegas Franco-Españolas, donde todas las fuerzas desfilaron ante el cadáver, regresando después a sus respectivos cuarteles?